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 1 

CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES 2 

Periodo 2020-2024 3 

N°76-2022, ACTA DE SESIÓN ORDINARIA. 4 

Convocada el Martes 20 de Diciembre del Dos Mil Veintidós, por el Concejo 5 

Municipal, en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de Bagaces, a las diecisiete 6 

y treinta minutos. 7 

Presidente: José Alfredo Jiménez Sánchez. 8 

Vicepresidente: Juan José Núñez Chaverri. 9 

Regidores Propietarios: Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, José Alfredo 10 

Jiménez Sánchez, Hannia Molina Chevez y Giselle Chavarría Cruz. 11 

Regidores Suplentes: Luis Enoc Barrantes Cubero, María Esther Carranza Gutiérrez y 12 

Estefanía Jiménez Ocampo, Austin Sibaja Pérez. 13 

Síndicos Propietarios: Javier Chaverri Sandino, Bernal Maroto Matamoros, y Marjorie 14 

Rodríguez Elizondo. 15 

Síndico Suplente: Santos María Quirós Bermúdez, y Cinthya Sandoval Sandoval. 16 

Asistencia de Alcaldía: Señora Alcaldesa Eva Vásquez Vásquez 17 

Secretaria: Marianela Arias León. 18 

Regidores y Síndicos ausentes:  19 

Heidy Ordóñez Jiménez…………………………………JUSTIFICA…AUSENTE 20 

Marylen Villafuerte Rodríguez …………………………JUSTIFICA…AUSENTE 21 

Francini Villalobos Picón………………………………………………..AUSENTE 22 

Josué Soto García………………………………………………………..AUSENTE 23 

Asistentes por Invitación: 24 

No hay. 25 

Visitantes: 26 

Raymond López, TI Municipalidad de Bagaces 27 

AGENDA: 28 

ARTÍCULO I. 29 

Comprobación del quórum y apertura de la sesión. 30 
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ARTÍCULO II 2 

Lectura y aprobación del orden del día. 3 

ARTÍCULO III. 4 

Lectura y aprobación de las actas N°75-2022  5 

ARTÍCULO IV. 6 

Audiencia: 7 

No hay.  8 

ARTÍCULO V. 9 

Lectura de Correspondencia. 10 

ARTÍCULO VI. 11 

Asuntos de trámite Urgente a Juicio de la Presidencia. 12 

Oficio del CCDR Bagaces notificando el nombramiento de 3 miembros de Junta 13 

Directiva designado por Asamblea. (Consecutivo SEC-CON-2022#2808) 14 

ARTÍCULO VII 15 

Informe de Comisiones. 16 

ARTÍCULO VIII 17 

Asuntos Varios y Mociones 18 

ARTÍCULO IX 19 

Informes y Consultas a la Alcaldía. 20 

ARTÍCULO I. COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA 21 

SESIÓN. 22 

Señor Presidente: Saluda a los presentes. Comprueba el quórum, tenemos como 23 

regidores propietarios a Hannia Molina, Giselle Chavarría, Juan José Núñez, Maikel 24 

Vargas y este regidor José Alfredo Jiménez, de tal manera que estamos en la capacidad 25 

para dar por iniciada esta sesión.  26 

ARTÍCULO II. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 27 

Señor Presidente: Lee el orden del día. Somete a votación aprobar el orden del día. 28 

Quedando la aprobación 5 votos a favor de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, 29 

Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo.. 30 
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……Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°01-76-2022). ACUERDO UNÁNIME 2 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 3 

ARTÍCULO III. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA N°75-2022. 4 

1. Acta N°75-2022 sesión ordinaria, del martes 13 de diciembre del 2022. 5 

Señor Presidente: Abrimos el punto III para le lectura y aprobación del acta 65-2022. 6 

Esta acta está en nuestros correos, de mi parte no hay observaciones, en este caso la 7 

estaría aprobando el Regidor Austin Sibaja, porque él estuvo presente en esta sesión, ya 8 

que la regidora Giselle Chavarría no estuvo presente. 9 

Somete a discusión la aprobación del acta N°75-2022. 10 

Somete a votación colocar al Reg. Austin Sibaja Perez en propiedad para que vote el 11 

acta N°75-2022. Quedando la aprobación 5 votos a favor de los regidores, Juan José 12 

Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría Cruz y 13 

José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°02.1-75-2022). ACUERDO 14 

UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 15 

Somete a votación dispensar de comisión y aprobar el acta N°75-2022. Quedando 5 16 

votos a favor de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia 17 

Molina Chevez, Austin Sibaja Perez y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO 18 

N°02.2-75-2022). ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 19 

Coloca nuevamente en propiedad a la compañera Giselle Chavarría. 20 

ARTÍCULO IV. AUDIENCIA 21 

1. Audiencia: No hay. 22 

ARTÍCULO V. LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 23 

INCISO 01. Consecutivo interno de instituciones diferentes para su conocimiento 24 

Señor Presidente: Seguimos con la lectura de la correspondencia el compañero Juan 25 

José nos va a ayudar con este tema. 26 

Reg. Juan José Núñez: Lee los consecutivos  27 

SEC-CON-2022#2786 Correo de LÍDERES GLOBALES invitación a nuestro próximo 28 

Encuentro Iberoamericano de Gobiernos Locales y Estatales del 2023, , bajo el tema “El 29 

desarrollo social y la participación ciudadana en los municipios.  30 
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A llevarse a cabo del 23 al 29 de enero de 2023, con visitas a municipios de la Provincia 2 

de Buenos Aires, Argentina. 3 

SEC-CON-2022#2789 Oficio Ref. 7310-2022 Municipalidad de Belén, se notifica 4 

acuerdo tomado por el Concejo Municipal en la Sesión No. 73-2022, CAPITULO V, 5 

MOCIONES E INICIATIVAS, Artículo 10, el cual consta de 5 página (s), en relación 6 

al rechazo al Proyecto Ley 22,530 por ser regresivo para los intereses colectivos, 7 

especialmente de las personas con discapacidad y adultos mayores. 8 

SEC-CON-2022#2801 Oficio OFICIO NO. SM-622-2022, del Concejo Municipal de 9 

Acosta, manifestando oposición al proyecto de Ley 23.302 REFORMA DE LOS 10 

ARTÍCULOS 36, 37 Y 37 BIS DEL 11 

CÓDIGO MUNICIPAL LEY 7794" 12 

SEC-CON-2022#2802, Oficio 2022 TRA-0439-22-SCM de la Municipalidad de  Pérez 13 

Zeledón, Acuerdo de oposición a la incorporación de Costa Rica al Bloque Alianza del 14 

Pacífico. 15 

Señor Presidente:  Es correspondencia recibida en cada uno de los correos y está en la 16 

secretaria del Concejo. Se dispensa y se dan por recibidos los anteriores consecutivos.  17 

Quedan 5 votos a favor de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas 18 

Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez. 19 

(ACUERDO N°03-76-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 20 

APROBADO. 21 

INCISO 02. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2787 22 

Reg. Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2022#2787, Oficio 23 

DM-TC-2022-3234, el Despacho Ministro del MOPT remite el oficio de Alcaldía MB-24 

ALC-OFI-0813-2022 al Sr. Mauricio Batalla Director del CONAVI, en relación “a 25 

atención de la Red Vial Cantonal y Nacional de Bagaces y necesidades del Cantón", 26 

para que en el plazo de diez días hábiles se brinde respuesta. 27 

Señor Presidente: Estamos dentro del plazo de los 10 días hábiles para que se mande 28 

esta respuesta por parte del señor Mauricio Batalla al Despacho del Ministro, el 29 

Despacho del Ministro lo pasa el 06 de diciembre, este un tema tan importante ……… 30 
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….del cantón y principalmente de las rutas nacionales, me gustaría conocer qué contestó 2 

Mauricio Batalla Director del CONAVI al respecto. 3 

Señora Alcaldesa: No ha contestado. 4 

Señor Presidente: Todavía estamos dentro del plazo, esperemos a que nos llegue esta 5 

respuesta y si no llega, solicitar una copia, porque me parece es muy importante y tiene 6 

que ver con todos los acuerdos que se han tomado en este Concejo con respecto a este 7 

tema de las rutas nacionales del cantón. 8 

Se da por recibido consecutivo SEC-CON-2022#2787, Oficio DM-TC-2022-3234 9 

Despacho Ministro del MOPT y queda pendiente ponernos detrás de esa respuesta y se 10 

dispensa de comisión. 11 

 Quedan 5 votos a favor de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas 12 

Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez 13 

(ACUERDO N°04-76-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 14 

APROBADO. 15 

INCISO 03. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2788 16 

Reg. Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2022#2788, de parte 17 

de la Contraloría General de la República, mediante oficio Nº 22360. 18 

 Contraloría General de la República mediante oficio, asunto de carácter preventivo 19 

relacionado con la protección de confidencialidad de la identidad de los denunciantes de 20 

conformidad con la Ley contra la Corrupción y el Enriquecimiento Ilícito en Función 21 

Pública (Ley N.° 8422) y su Reglamento. Es un documento de 12 páginas y está en los 22 

correos electrónicos. Es un documento de 12 páginas y está en los correos electrónicos. 23 

Señor Presidente: Este consecutivo SEC-CON-2022#2788, lo vamos a dar por 24 

recibido, está en nuestros correos, viene dirigido para todos lo Concejo Municipales del 25 

país, para las alcaldías y vice alcaldías y Concejo Municipales. 26 

Se da por recibido el consecutivo SEC-CON-2022#2788 Oficio N.º 22360 Contraloría 27 

General de la República. Quedan 5 votos a favor de los regidores, Juan José Núñez 28 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría Cruz y José 29 

Alfredo Jiménez Sánchez. 30 
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 (ACUERDO N°05-76-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 2 

APROBADO. 3 

INCISO 04. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2799 4 

Reg. Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2022#2799, Oficio de 5 

TI, Informando sobre el resguardo de a Componentes de Equipo de Sonido Antiguos de 6 

la Sala de Sesiones. 8:36 7 

Reg. Giselle Chavarría: Leyendo el informe todo está muy bien, porque sacan las fotos 8 

de las placas y todo lo demás, lo que me preocupa es que ese oficio no se le copia a la 9 

contabilidad como tal de la municipalidad, se copia a doña Eva y  el trámite contable 10 

que lleva el retiro o el desuso de un equipo de estos requiere un asiento contable, 11 

requiere todo un procedimiento, entonces yo quería que nosotros fuéramos un poquito 12 

más allá y ese documento como no se está copiando al área contable, que nosotros los 13 

remitamos para conocimiento de ellos, también me parece importante qué se copiará a 14 

la auditoría, porque los equipos están quedando en un lugar, porque en Secretaría del 15 

Concejo no hay espacio, sí sería importante que todo el mundo esté enterado del 16 

proceso y el movimiento que se le está dando. 17 

Señor Presidente: Me parece muy importante que nosotros tengamos un criterio 18 

técnico, no es que es importante, es que así es el procedimiento, un criterio técnico para 19 

determinar si procede con un desecho o con un retiro de este activo. 20 

Se requiere un criterio técnico para saber si el equipo está en condiciones de ser retirado 21 

y de entrar en desecho, porque aquí lo dan a entender, pero no están diciendo que el 22 

equipo entra en deshecho. 23 

Señora Alcaldesa: Lo guardan temporalmente ellos en un lugar. 24 

Señor Presidente: ¿En un lugar para guardarlo o para desecharlo? 25 

Señora Alcaldesa: Para guardarlo, porque yo creo que todavía hay ciertas cosas que 26 

sirven. 27 

Reg. Giselle Chavarría: José, puede ser que contablemente ya esté depreciado, pero su 28 

vida útil todavía sirve. 29 

 30 
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Señor Presidente: Puede ser que haya que hacerle todo un proceso de revalorización, si 2 

la vida útil no ha terminado. 3 

Reg. Giselle Chavarría: Entonces eso sería importante que quede en actas, que 4 

deseamos saberlo, igual que contabilidad cuando haga el asiento y nos diga si hay ahí un 5 

valor. 6 

Señor Presidente: Sí, porque aquí no nos están diciendo que lo van a desechar. 7 

Reg. Giselle Chavarría: Sólo se está diciendo que lo van a guardar. 8 

Señor Presidente: Yo pediría ese criterio técnico. 9 

Somete a votación: 10 

Remitir una copia del consecutivo SEC-CON-2022#2799, Oficio de Tecnologías de 11 

Información de la Municipalidad de Bagaces (oficio donde informan custodia de equipo 12 

viejo de sonido retirado del salón de sesiones), a la Contabilidad para que en 13 

determinación con el área técnica determiné el o los componentes que pasarían a trámite 14 

de desuso y cuál es el procedimiento para este trámite, y que sea en coordinación con la 15 

Auditoria Interna de la Municipalidad. 16 

Y se da por recibido en esos términos el consecutivo SEC-CON-2022#2799, Oficio de 17 

Tecnologías de Información. 18 

Se dispensa y se aprueba. Queda 5 votos a favor de los regidores, Juan José Núñez 19 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría Cruz y José 20 

Alfredo Jiménez Sánchez (ACUERDO N°06-76-2022). ACUERDO UNÁNIME 21 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 22 

INCISO 05. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2800 23 

Reg. Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2022#2800 Oficio N.° 24 

22586, DFOE-LOC-2410 de la Contraloría General de la República. La Contraloría da 25 

la aprobación parcial del presupuesto inicial para el año 2023 de la Municipalidad de 26 

Bagaces. 27 

Señor Presidente: Solo se solicitaban aclaraciones, no era una desaprobación. Se 28 

dispensa y se da por recibido consecutivo SEC-CON-2022#2800, Oficio DFOE-LOC-29 

2410 de la Contraloría General de la República, sobre aprobación parcial ……………. 30 
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……del presupuesto inicial para el año 2023 de la Municipalidad de Bagaces.  Quedan 2 

5 votos a favor de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, 3 

Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez 4 

(ACUERDO N°07-76-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 5 

APROBADO. 6 

Reg. Giselle Chavarría: Es importante lo de la oficina de la Mujer, ya está aprobada. 7 

INCISO 06. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2803. 8 

Reg. Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2022#2803, Oficio 9 

DM-MAG-1440-2022 del MAG, en respuesta a acuerdo N°21-73-2022, en donde se 10 

consulta cuáles son las razones por las que se está considerando el cierre de la oficina de 11 

SENASA en Bagaces, si es temporal o si es definitivo”, me permito manifestarle que 12 

este Ministerio no tiene dentro de sus planes el cierre de la oficina de Bagaces del 13 

Servicio Nacional de Salud Animal o el cese de los servicios que se brindan en ese 14 

cantón. Es preciso aclarar al respecto que, por recomendación médica debido al estado 15 

de gestación de la oficinista de Tilarán que colabora en Bagaces dos días por semana, 16 

dicha funcionaria no podrá trasladarse temporalmente a realizar esas labores, por lo que 17 

durante este período, se girarán instrucciones para que los funcionarios de Extensión 18 

Agropecuaria que se desempeñan en la Agencia de Bagaces, colaboren en recibir la 19 

documentación y solicitudes de servicios relacionados con el SENASA, de modo que 20 

estos sean trasladados a la oficina de Tilarán para su respectivo trámite, con lo que se 21 

seguirá atendiendo dentro de los plazos de diez días hábiles establecidos por la 22 

normativa. Es importante también hacer notar que, debido a las restricciones 23 

presupuestarias y de plazas de funcionarios, en la actualidad el cantón de Bagaces es 24 

atendido como recargo por los funcionarios de la Sede de Tilarán y nos encontramos 25 

haciendo esfuerzos para resolver la disminución de plazas que ha sufrido el SENASA 26 

de la Región Chorotega en los últimos años. 27 

Señor Presidente: Tenemos la respuesta del Ministro, la oficina del SENASA no se 28 

está cerrando en Bagaces, es un asunto de incapacidad de la funcionaria que la está 29 

atendiendo como recargo desde Tilarán. Se dispensa y se da por recibido consecutivo 30 
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……. SEC-CON-2022#2803, Oficio DM-MAG-1440-2022 del MAG. Quedando 5 2 

votos a favor de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia 3 

Molina Chevez, Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez (ACUERDO 4 

N°08-76-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 5 

INCISO 07. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2804 6 

Reg. Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2022#2804, Oficio 7 

GC-DCN-1081-2022 de Correos de Costa Rica, en respuesta a acuerdo 17-70-2022,  8 

Señor Presidente: Este tema de la oficina de correos ya fue discutido, le debemos de 9 

seguir dando el debido seguimiento a dos cosas, a cuál va a ser el local designado para 10 

la recepción para el buzón de recepción y entrega de encomiendas en Bagaces, y cuál se 11 

va a abrir en la zona alta del cantón, que para nosotros sería indispensable que ojalá 12 

fueran 3; uno en Fortuna, uno en Guayabo y otro en Bagaces, pero que nos respondan, 13 

esa es la respuesta que nos hace falta. 14 

Se da por recibido consecutivo SEC-CON-2022#2804, Oficio GC-DCN-1081-2022 de 15 

Correos de Costa Rica. Quedan 5 votos a favor de los regidores, Juan José Núñez 16 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría Cruz y José 17 

Alfredo Jiménez Sánchez (ACUERDO N°09-76-2022). ACUERDO UNÁNIME 18 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 19 

INCISO 08. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2805. 20 

Reg. Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2022#2805, SEC-21 

CON-2022 # 2805 Oficio DRCH-51-2022-1976, del CONAVI, respondiendo nota de la 22 

señora Alcaldesa MB-ALC-OFI-0813-2022 de la Alcaldesa de la Municipalidad de 23 

Bagaces, en donde solicitan entre otras cosas la intervención de las rutas nacionales 24 

ubicadas en el cantón de Bagaces. Se le indica que el cantón de Bagaces es 25 

responsabilidad de la Zona 2-1, en su gran mayoría, a cargo del Ingeniero Andrés Moya, 26 

a quien copio. Sobre el puente Río Tenorio en Ruta 6, aunque no se indica textualmente 27 

se infiere que es para la ampliación a dos carriles, y el Puente Rio Naranjo la 28 

Construcción de Pasarela Peatonal, ambas solicitudes se consideran obras nuevas, y no 29 

sería Competencia de la Gerencia de Conservación de Vías y Puentes, si no de la 30 
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……… Gerencia de  Construcción. Firmado por: Ing. Alexis Hernández Murillo, 2 

Ingeniero de Zona 2-2, Cañas y por el Ingeniero Eddy Baltodano Araya Director 3 

Regional de Región Chorotega. 4 

Señor Presidente: Realmente la respuesta de CONAVI sobre un tema que nos viene 5 

interesando sobremanera.  Importante lo que está indicando el Ministro sobre la reunión 6 

con la gente de CONAVI. El CONAVI siempre nos trae una respuesta de “no se 7 

puede”, siempre van a notar que la respuesta de CONAVI y ojalá que alguien cercano 8 

nos esté escuchando, “siempre van a ser, no se puede”, y se hacen algo que a nosotros 9 

no nos parece como ciudadanos, es el criterio técnico y de ahí nadie los va a sacar, 10 

entonces esperemos a este acercamiento con el Señor Ministro, visto en él consecutivo 11 

anterior que leímos, para ver si en verdad se puede resolver algo, porque es muy 12 

lamentable la respuesta de la gente del CONAVI, principalmente en lo que a puentes se 13 

refiere, porque con carreteras también hay que decir cuando se hace lo bueno, el bacheo 14 

que se ha hecho en la  ruta 164, 165 ha sido realmente oportuno y en medio de la crisis 15 

que vivimos, sirvió de muchísimo,  y también hay que decirlo lo  bueno, pero lo que se 16 

refiere a puentes, las respuesta nunca nos alcanzan para decir, en este caso fue una 17 

evasiva legítima de responsabilidades, del no me toca, y se le remite al que le toca y el 18 

problema sigue sucediendo, sigue estando ahí, entonces lo vamos a dar por recibido 19 

pero no vamos a dejar de luchar por ese tema. 20 

Reg. Maikel Vargas: Gracias José, yo estaba analizando un poco eso que nos están 21 

proponiendo, y yo diría que aparte de darlo por recibido una opción que podemos hacer 22 

es, reenviar este oficio, más el que nos está contestando este ingeniero, enviárselo a 23 

quien él  lo copió, que es el ingeniero Andrés Moya, que en su mayoría es el encargado 24 

de la zona 2 – 1, para no quedarnos solamente con la copia que le está reenviando a este 25 

señor aduciendo que no le corresponde a él y lo otro es también hacer la solicitud del 26 

tema de puentes a gerencia de construcción, que nos están diciendo que es a ellos por 27 

ser obras nuevas, entonces podríamos enviar tanto el oficio que originalmente envió 28 

doña Eva, como este que nos está respondiendo, tanto insisto el ingeniero Andrés Moya, 29 

para que vea la parte que le corresponde a él y con respecto a las solicitudes de obras 30 
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…… nuevas al Gerente de Gerencia de Construcción, podría ser otra opción también. 2 

Señor Presidente: más bien porque nos lo traemos aquí y aquí en sesión municipal,  que 3 

él nos oriente, lo de la Gerencia de Construcciones, o cualquier otro tema ahí. 4 

yo pienso que el acuerdo sería de una vez para tomarlo: 5 

“Solicitarle Marianela que de acuerdo con la disponibilidad del calendario para 2023 6 

nos asigne un espacio para este señor el Director Regional de CONAVI, Ing. Andrés 7 

Moya y que Nelita nos indique la fecha, ya sea a través de una extraordinaria o una 8 

audiencia”  9 

 Reg. Maikel Vargas: Propone que el acuerdo sea: 10 

 Convocar al ingeniero de la zona de CONAVI que es el señor Andrés Moya y a un 11 

representante de la Gerencia de Construcción a una audiencia con este Concejo 12 

Municipal. Convocar al Ing. Moya para que nos hable del tema que nos corresponde 13 

acá en la zona Chorotega y al Gerente de Construcciones para que nos indique, qué 14 

procede con las nuevas obras 15 

Señor Presidente:  Somete a votación: 16 

 Aprobar el acuerdo en los términos que lo está planteando el Regidor Maikel Vargas: 17 

Convocar al ingeniero de la zona de CONAVI que es el señor Andrés Moya y a un 18 

representante de la Gerencia de Construcción a una audiencia con este Concejo 19 

Municipal. Convocar al Ing. Moya para que nos hable del tema que nos corresponde 20 

acá en la zona Chorotega y al Gerente de Construcciones para que nos indique, qué 21 

procede con las nuevas obras. 22 

Se dispensa y se aprueba. Quedando 5 votos a favor de los regidores, Juan José Núñez 23 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría Cruz y José 24 

Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°10-76-2022). ACUERDO UNÁNIME 25 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 26 

INCISO 09. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2806 27 

Reg. Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2022#2806, de parte 28 

de CDI, oficio CDI-BAG-025-2022, solicitud de la empresa CDI, De manera cordial, 29 

me dirijo a ustedes con la finalidad desearles muchos éxitos en sus funciones.  30 
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Con el fin de hacer una actualización del avance del proyecto integral que llevamos a 2 

cabo en el cantón de Bagaces, así como de poder plantearles una propuesta para 3 

desarrollar un proyecto de cementerio, les solicito nos puedan otorgar una audiencia 4 

ante el Concejo Municipal. 5 

Quedo a sus órdenes, para cualquier otra información o dato que requiera. Se despide el 6 

Director Ejecutivo Alejandro Camacho. 7 

Señor Presidente: Ya hay una legislación para esto, en el cumplimiento de los 8 

requisitos nosotros tenemos nuestros propios procedimientos, pero los requisitos de 9 

nosotros no pueden ir más allá a lo que pida la ley, y nosotros por decirlo de alguna 10 

manera, no somos receptores o revisores de procedimientos, a ver si hay cumplimiento 11 

de requisitos o no, lo que a nosotros podemos decir es que mientras  se cumpla con la 12 

normativa del MOPT que se estableció para estos casos y con toda la legislatura para 13 

estos casos,  para nosotros no hay ningún problema  14 

Reg. Giselle Chavarría: El oficio del dice que “para darnos una actualización del 15 

avance del proyecto integral que llevamos a cabo en el cantón, así como plantearles 16 

una propuesta para desarrollar un proyecto de cementerio le solicitó nos puedan 17 

otorgar una audiencia”, este es un tema meramente administrativo,  que tiene que ver 18 

con el área encargada de la municipalidad, nosotros no podemos como dice José aprobar 19 

o decir va, viene, no va, cumple, o no cumple, que él vaya al área que corresponda de la 20 

municipalidad. 21 

Señor Presidente: Tal vez sí es importante y para don Alejandro ojalá que nos esté 22 

escuchando y para todos los que nos estén escuchando en estos momentos, los Concejo 23 

Municipales no pueden estar aprobando trámites, por trámites, permisos por permisos, 24 

en los proyectos que se desarrollan en el cantón,  nosotros podemos como políticas de 25 

desarrollo del cantón indicar adelante con “x” o “y” proyectos, siempre y cuando se 26 

cumpla con la normativa y esa normativa tiene toda la tramitología municipal, entonces 27 

que no nos confundamos en el Concejo no aprobamos y desaprobamos requisitos, si 28 

nosotros entramos en ese campo estaríamos en una legítima coadministración,  y por eso  29 

la separación de poderes la establece la ley, no podemos entrar en esos juegos, ……. 30 
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…..que venga que la gente conozca el proyecto y todo lo que quiera, pero eso sí siempre 2 

le vamos a decir cumpla con la normativa vigente y adelante que Dios lo acompañe, que 3 

le vaya bien. Nosotros no le podemos negar a la audiencia, pero tampoco tenemos 4 

mucho que aportarle más allá lo que podamos decir, cumpla con la normativa y adelante 5 

con el proyecto 6 

Señor Presidente: Se dispensa y se da por recibido consecutivo SEC-CON-2022#2806, 7 

oficio CDI-BAG-025-2022, solicitud de la empresa CDI y se le remite a la Secretaría 8 

para que en el trascurso del próximo año se determine la fecha para audiencia. Quedan 5 9 

votos a favor de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia 10 

Molina Chevez, Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO 11 

N°11-76-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 12 

ARTÍCULO VI. ASUNTOS DE TRÁMITE URGENTE A JUICIO DE LA 13 

PRESIDENCIA. 14 

Oficio del CCDR Bagaces notificando el nombramiento de 3 miembros de Junta 15 

Directiva designado por Asamblea. (Consecutivo SEC-CON-2022#2808)  16 

Señor Presidente: Indica el CCDR comunica (Oficio CCDR-B/211, Bagaces 19 de 17 

diciembre del 2022 mediante oficio) la integración de tres miembros a la Junta 18 

Directiva del CCDR Bagaces (electos mediante Asamblea del CCDR) El resultado 19 

obtenido es el siguiente: 20 

Representación por Organizaciones Comunales. 21 

1. Yojhanna Chaves Alvarado, Cedula 50324 0062 Vecina del Distrito de Rio 22 

Naranjo. 23 

Representación por Organizaciones Deportivas y Recreativas. 24 

1. Heiner Vega Fonseca, Cedula de Identidad 50335 0217, vecino de Distrito de 25 

Bagaces. 26 

2. Daniel Emilio Silva Cantillo, Cedula Identidad 50303 0288, vecino del Distrito de 27 

Bagaces. 28 

Se da por recibido. Quedan 5 votos a favor de los regidores, Juan José Núñez 29 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría Cruz y José  30 
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….Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°12-76-2022). ACUERDO UNÁNIME 2 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 3 

ARTÍCULO VII. INFORME DE COMISIONES. 4 

No hay. 5 

ARTÍCULO VIII. ASUNTOS VARIOS Y MOCIONES 6 

1. Asunto Vario, Giselle Chavarría. Temas: Reunión de Junta Vial 7 

Reg. Giselle Chavarría: Hoy hubo la última reunión de Junta Vial, sesión de Junta Vial 8 

del año, la buena noticia, ya Javier Villafuerte se incorporó otra vez gracias a Dios. 9 

Dentro de los temas candentes digo yo, así quedamos: 10 

 Del año 2021 tenemos 3 proyectos en compromisos, que era un puente en Río 11 

Naranjo y 2 reparaciones. 12 

 Compromisos del 2021 – 2022, son 19  13 

 Compromisos del 2023, son 23 14 

Entonces esto quiere decir que tenemos 45 proyectos. Señores ya tenemos una bola de 15 

nieve. Es un tema relevante todos con fondos 8114, requerimos maquinaria, pero 16 

tenemos que ver qué hacemos porque con la misma cantidad de maquinaria esto va  ir 17 

creciendo, pero ocupamos contratar 2 inspectores (se va a hacer el estudio) para poder 18 

hacer esos frentes de trabajo y  ojalá un ingeniero, porque todo este año han llegado las 19 

notas que yo les he comentado con el consecutivo y eso no se atendió absolutamente 20 

nada, porque cada nota requiere una inspección o una evaluación, una categorización la 21 

intervención y debidamente la planeación. 23 proyectos. 22 

Señor Presidente: Para hacer un comentario ahí sobre un tema, lo que le estamos 23 

diciendo a la gente con el informe muy atinado que les está pasando Giselle, es que el 24 

próximo año con la mayor cantidad de fondos que dispone esta municipalidad, qué son 25 

los fondos de la 8114, se van a atender 23 proyectos en todo el cantón, 23 tramos  en 26 

todo el cantón, son tramos nuevos,  los que estaban compromisos fue  porque no lo 27 

pudimos atender en el 2022 o 2020 y 2021, yo no creo que en este cantón tengan 23 28 

requerimientos, con lo grande que es, lo disperso que son los caminos y las dificultades 29 

que tenemos, eso es lo que me dice es que está quedándose la otra gran parte de ……. 30 
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……las necesidades a una niveladora y a una vagoneta, en términos generales eso es. 2 

Estamos diciendo que con el principal fondo que tenemos vamos a atender 23 contratos 3 

llave en mano, ¡perfecto!, pero el resto de necesidades, que son muchísimas más de 23 4 

quedan sujetas a lo que nos digan un backhoe una vagoneta y una niveladora (una 5 

niveladora de hospital), de ahí la grandísima importancia de que este Concejo sigamos 6 

presionando con la compra de maquinaria y la reestructuración interna que haya que 7 

hacer, porque tampoco es que vamos a comprar una maquinaria y sigamos sin 8 

operadores, sin inspectores, aquí lo que se requiere es una reestructuración interna 9 

asociada o paralela a la compra de la maquinaria. Gracias, Giselle por darnos estos 10 

datos, y que nos sirvan a la vez para darnos la alarma de la gran tarea que tenemos 11 

pendiente como Concejo, qué es la compra de maquinaria. 12 

Reg. Giselle Chavarría:  Después por último tenemos latente que con este rezago de 13 

proyectos también vienen los reajustes que nos están cobrando los contratistas, entonces 14 

ya Javier revisó varios y todos están a derecho, entonces esto también trae implicaciones 15 

económicas y perjuicio para el mismo proyecto, entonces en ese sentido tenemos que 16 

hacer mayores esfuerzos nosotros como municipalidad, para ser más eficientes en esa 17 

operatividad que hay que darle a la Unidad de Gestión Vial para poder ir con el proceso 18 

en marcha y poder salir con todos los proyectos, porque a Dios gracias el tipo de cambio 19 

bajo, vean por ejempló Las Cazuelas, ese proyecto lo habían cotizado en dólares, estuvo 20 

altísimo pero ahora volvió a bajar, entonces a Dios gracias eso está beneficiando, pero 21 

no todos son en dólares, entonces eso para que quede en actas y que quede que el 22 

Concejo Municipal está debidamente informado y avisarle a la altura, Juanitas, Tajo 23 

Pájaros, San Jorge, que esas son las zonas que se van a intervenir, si Dios lo permite 24 

ahora iniciando enero, ya que por  el invierno y todo el año pasado no se les pudo hacer 25 

nada. Sería todo. 26 

Reg. Austin Sibaja: Aunado a lo que allí se le dice, no todo es tan malo, nos han 27 

presentado un plan de las posibles fechas donde se van a estar ejecutando los 22 28 

proyectos que están ahí, posibles porque hay que considerar factores, factor clima y 29 

otros ahí variables que pueden presentarse en el camino, también nos hablaron……….  30 
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….del cambio que hubo para el tema de la contratación, ellos ya están trabajando con 2 

una idea que trajó Javier y que ha visto en otras municipalidades de hacer una sola 3 

postulación de mil  millones, hacer una sola tramitología, que va a hacer que no se 4 

embote aquí en proveeduría, entonces ahí van a ir en la marcha para las ejecuciones, y 5 

por eso están haciendo el análisis de la contratación de esos 2 inspectores y un ingeniero 6 

más que ayude a agilizar, porque ellos dicen qué hacemos con presentar un compromiso 7 

si no tenemos a la cantidad de personas que se requieren para estar trabajando en las 8 

mismas líneas. También hablaron que iban en ejercicio lo del BID, que estaba lo de 9 

Fortuna que ya estaban para el segundo trimestre del próximo año iban a estar 10 

ejecutando y finalizando ahí unos trámites, pero básicamente así estaríamos cerrando 11 

casi lo de la Junta Vial de este año. 12 

Señor Presidente: Ustedes tienen información de ¿cuándo vence convenio con el BID?, 13 

por los caminos de Pijije, Llanos del Cortés 14 

Reg. Giselle Chavarría: El otro año, solo queda un año 15 

Señor Presidente: Este contrato que se va a sacar al camino de Guayabo y Fortuna por 16 

dentro, me imagino que Llanos, el Chile no creo porque esta muy bien, que eran los que 17 

me acuerdo, queda un contrato más para cada una de esas rutas. 18 

Reg. Austin Sibaja: Algo que dijo Javier Villafuerte que han estado ejecutando muy 19 

bien y él como ingeniero va a tratar a los caminos darles el mantenimiento que es, la 20 

idea es que se le quede bien al BID, porque eso es lo que se busca, todo lo que ellos 21 

inviertan ellos facilitan materiales y todo, pero que se le dé el mantenimiento por parte 22 

de la municipalidad y que eso va a ser un récord como municipio para que ellos sigan 23 

facilitando más material y haciéndose mejores proyectos, entonces viene siendo como el 24 

INDER que al haber  una excelente ejecución  va a abrirle la puerta a la municipalidad 25 

al ver que somos ejecutores eficientemente de lo que ellos proporcionen, entonces a eso 26 

se encaminan, ya así  lo de Fortuna segundo trimestre porque están terminando ahí de 27 

finalizar unos trámites. 28 

Reg. Maikel Vargas: Austin, no recuerdas de  cuánto es el tiempo de este cronograma 29 

para ejecutar esos 22 proyectos que mencionaste al inició. 30 
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Reg. Austin Sibaja: Se los podemos pasar, no es bueno que lo compartan, no es que 2 

estemos escondiendo la información, sino que se está manejando ahorita las posibles 3 

fechas, para no generar alguna expectativa a las personas, pero sí puede ser con los 4 

frentes, la contratación, el estudio que van a hacer puede facilitar esa ejecución más 5 

expedita. 6 

Señor Alcaldesa: Yo también quiero referirme al tema, buenas noches a todos, creo que 7 

se ha hecho un buen esfuerzo, en este momento don Álvaro nos ha acompañado y se 8 

están haciendo reuniones todos los lunes al iniciar la jornada para darle seguimiento 9 

cada semana, sobre que se hace en cada proyecto, y la intervención que se está haciendo 10 

en Pijije yo creo que nunca se ha hecho una intervención como esa, con el material que 11 

se ha logrado sacar de los tajos de la finca la Garrapata, con la maquinaria que nos dio 12 

la Comisión Nacional de Emergencia, yo creo que el proyecto de Pijije está quedando 13 

bastante bien, se ha tardado más de lo que pensábamos, pero  va a tardar un buen tiempo 14 

para que ellos tengan un buen acceso a los caminos. 15 

Por otra parte lo que hablaba Austin en cuanto al planteamiento de Javier Villafuerte es 16 

muy importante, si empezamos a hacer proyectos por demanda, proyectos que puedan 17 

ser planificados a cuatro años, esto va a ser que se descongestione lo que es el 18 

departamento de proveeduría y que podamos agilizar está ejecución de proyectos que 19 

año con año hemos venido arrastrando, creo que tenemos que tomar decisiones ya 20 

fuertes y no sólo valorar la posibilidad de comprar maquinaria, porque si compramos 21 

maquinaria va a tardar un año, sólo en hacer una contratación, sino en contratar 22 

maquinaria para poder aprovechar el verano, entonces esto se estaría analizando en la 23 

Junta Vial y con los funcionarios de la Unidad Técnica también, a ver cuáles son las 24 

mejores opciones y así poder aprovechar el verano no esperar a que nos pase lo mismo, 25 

que llegue el invierno y no podamos ejecutar los proyectos por diferentes razones y 26 

especialmente ahora que están haciendo reajuste de precios y tenemos que evitar que 27 

esos fondos que tenemos públicos no se aprovechen de la mejor manera. 28 

Síndica Cinthia Sandoval: Doña Eva usted mencionó Pijije, don Luis me llamó ahora 29 

diciéndome que ya habían retirado la maquinaria, y que apenas habían hecho 800  30 
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……metros y que es un kilómetro, entonces yo se lo digo aquí por si ellos no están 2 

viendo y que usted les explique, el  por qué se fue la maquinaria. 3 

Señor Alcaldesa: Entiendo que no han terminado, porque Javier estaba conversando 4 

hoy que van a echar una parte de material porque estaba en tierra y no podemos dejarlo 5 

incompleto, yo nunca escuché de que estuviera hablando de tantos kilómetros, se habló 6 

de una calle y de otra calle, cuando vino el muchacho coordinador de la Comisión 7 

Nacional de Emergencias, pero no he visto escrito por ningún lado cuántos kilómetros 8 

iban a hacer y se está haciendo lo que era emergencia. 9 

Reg. Giselle Chavarría: Para cerrar yo creo que Jeanine en todo este tiempo que Javier 10 

no estuvo ha hecho un gran esfuerzo por lo menos en la Unidad Técnica ha hecho 11 

planteamiento de programación y tomó las previsiones en cuanto a la condición de la 12 

maquinaria para ahora en enero dejar el combustible, el aceite y todos los lubricantes y 13 

combustible necesarios para estar listo para arrancar en enero si Dios lo permite, 14 

entonces eso también hay que valorarlo y decirlo, porque yo siento que a pesar de todo 15 

el faltante de personal pues ella ha hecho un esfuerzo en por lo menos llevar a la mesa 16 

planteamientos, también esto lo han hecho Jeanine, Orlando, Merlín, Cristina y todos al  17 

llevar a la mesa los planteamientos y las mejoras que ellos han considerado oportunas, 18 

nos han puesto fecha las cuales ya tenemos nosotros como Unidad  Técnica más claras, 19 

para tener una perspectiva de cómo vamos a arrancar el próximo año, yo creo que eso sí 20 

se ha avanzado y se ha mejorado bastante, esperemos que la maquinaria Dios quiera no 21 

nos falle tanto este año y podamos concretar también, que el verano sea más o menos 22 

estable, que podamos concretar todo lo que sea planeado, planificado pero el reto es 23 

grande,  porque como les dije al principio tenemos una bola de nieve, Jeanine también 24 

ya lo dijo y por eso está solicitando los 2 frentes de trabajo, los 2 inspectores, entonces 25 

eso es importante que todos los conozcamos y lo logremos para poder ir caminando 26 

todos por un mismo rumbo. 27 

Señor Presidente: Solicita a los compañeros de la Junta Vial dar este informe a cada 28 

dos o tres sesiones de lo que se está haciendo, para saber por dónde va. 29 

 30 
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2. Asunto Vario. Javier Chaverri Temas: Partidas 2 

Síndico Javier Chaverri:  Doña Eva, es sobre unas partidas que están ahí íntegras, que 3 

es la de Mejoras del Parque Infantil Rosita Aragón distrito primero por 583,000.00 4 

colones, Remodelación del Parque Infantil también, que esas 2 eran  distintas pero se 5 

fueron al mismo destino, por  9,692,000.00 colones. 6 

Luego está la construcción de las casetillas de buses interdistritales con las comunidades 7 

de Agua Caliente, Bagatzí y Montano por 5,280,000.00 colones y esta la construcción 8 

también de paradas de buses interdistritales del distrito primero por 7,406, 000.00 9 

colones. Sabe en qué estado están estas partidas y si se estaba ejecutando algunas, o sí 10 

ya se inició el proceso de otras, en qué estado están, porque nos hemos enfocado mucho 11 

las partidas de las comunidades que van saliendo, pero y estas. 12 

Señor Alcaldesa: En cuanto a las partidas ustedes saben que igual que pasó en octubre, 13 

ya se hizo como una priorización, porque estaban acumuladas todas; sin embargo parte 14 

de las paradas tienen que ver con el MOPT, porque todavía no han contestado, ustedes 15 

saben que todavía no han contestado. 16 

Lo otro con el MOPT hay que tener paciencia porque no se sabe qué es lo que pasa, van 17 

contestando que están en trámite todavía, contestaron hace 6 meses y después no 18 

volvieron a contestar. 19 

Con el Rosita Aragón estamos pendientes porque con la Embajada Americana y la 20 

ANAI y vamos a empezar a pintar, eran 2 cosas a pintar y más que todo la iluminación, 21 

cómo no hubo tiempo ahora al final, la idea es hacerlo junto con ellos ya, porque ahora 22 

se aprobó la marca cantón que estaba atrasándonos y todo, pero al final es empezar el 23 

proyecto con esos dineros, volverlos a presupuestar. Esos dineros se van a quedar para 24 

eso y no los vamos a desviar para ningún lado 25 

3. Asunto Vario. Maikel Vargas. Temas: nombramiento de miembros del CCDR 26 

Bagaces, 27 

Reg. Maikel Vargas. Lo mío es una pequeña duda con respecto a los Comités de 28 

Deportes en algún momento los representantes por parte del Concejo municipal tenemos 29 

que traerlos, o todavía no corresponde esa elección, me queda esa duda. 30 
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Entiendo que el comité de deportes no sé si es que el consejo tiene que nombrar. 2 

Síndico Javier Chaverri: Le indica fuera de micrófonos que el Concejo debe de 3 

nombrar 2 representantes ante el CCDR. 4 

Señor Presidente:  Somete a votación: 5 

Solicitar a los dos representantes del Concejo Municipal ante el Comité Cantonal de 6 

Deportes y Recreación de Bagaces que indiquen a este Concejo Municipal si desean 7 

continuar, la fecha exacta del vencimiento de su nombramiento, y a partir de ahí este 8 

Concejo tomará los acuerdos correspondientes. 9 

Quedan 5 votos a favor de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas 10 

Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez. 11 

(ACUERDO N°13-76-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 12 

APROBADO. 13 

ARTÍCULO IX. INFORMES Y CONSULTAS A LA ALCALDÍA. 14 

1. Tema: Juramentación del CCPJ 15 

Señor Alcaldesa: Hoy se juramentó al CCPJ y faltan solo dos personas que juramentar 16 

estarán juramentando ya la próxima semana. 17 

2. Licitacion para compra de equipo tecnológico. 18 

Señor Alcaldesa: Presenta la recomendación del acto de adjudicación para el 19 

procedimiento de licitación abreviada 2022LA-000015-0040100001, denominada: 20 

Compra de Equipos de Cómputo para Departamentos Municipales tramitadas mediante 21 

SICOP, está basada en el informe técnico presentado por el ingeniero Roy López Salas 22 

Coordinador del Departamento de Tecnologías de la información de esta Municipalidad. 23 

José Alfredo va a dar un breve desglose de este acto de adjudicación para que 24 

aprobación del Concejo. ya está revisado 25 

Señor Presidente: Lo que estaba planteando el ingeniero Roy es la compra de equipo 26 

de cómputo para la municipalidad son 17 partidas, son 27 artículos los que se están 27 

comprando, entre portátiles, impresoras, tablets, scanner, discos duros, servidores, 28 

equipos de videoconferencia, mouse y todo lo que tenga que ver con la parte de 29 

tecnologías de información de los diferentes departamentos de la municipalidad. 30 
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Se adjudicaron 11 partidas completas, 6 se declararon infructuosos, principalmente por 2 

temas de morosidad y de no cumplimiento de requisitos, el monto presupuestado fue de 3 

32,599,000.00 colones y como les dije quedaron 6 partidas sin adjudicar, se adjudicó un  4 

monto de 23,274,000 colones, los generales de esta es la adjudicación que nos está 5 

planteando la alcaldía para que la probemos. 6 

Somete a discusión   y luego somete a votación: 7 

Se dispensa y se aprueba la adjudicación del procedimiento Licitación Abreviada 8 

2022LA-000015-0040100001, denominada: Compra de equipos de cómputo para 9 

Departamentos Municipales, en los términos planteados por la señora Alcaldesa 10 

(mediante oficio MB-ALC-OFI-0915-2022, registrado bajo consecutivo SEC-CON-11 

2022#2812). Quedan 5 votos a favor de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, 12 

Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo 13 

Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°14-76-2022). ACUERDO UNÁNIME 14 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 15 

3. Modificación Presupuestaria N°13-2022. 16 

Señora Alcaldesa: Presenta Modificación Presupuestaria N°13-2022, la misma si 17 

modifica el plan anual operativo y está dirigida al Concejo (enviada mediante oficio 18 

MB-ALC-OFI-0915-2022, registrada bajo consecutivo SEC-CON-2022# 2811), esta 19 

presentada por la Señora Fabiola Rojas Chaves y es el para el pago de aguinaldo y 20 

prestaciones legales para una persona que se va a liquidar este año, había un proyecto 21 

para la gestión de cobro por 6 meses. 22 

Señor Presidente Es una única partida la que se está afectando. 23 

Se dispensa y se aprueba la Modificación Presupuestaria N°13-2022, por un monto de 24 

ℂ159,088,31, la misma, si modifica el Plan Anual Operativo. Se aprueba en los 25 

términos en que está planteada (mediante oficio MB-ALC-OFI-0915-2022, registrada 26 

bajo consecutivo SEC-CON-2022# 2811 ) 27 

 Quedan 5 votos a favor de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas 28 

Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez. 29 

(ACUERDO N°15-76-2022).  30 
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ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 2 

4. Albergue de Bagaces. 3 

Señor Presidente: Se nos fue otro invierno y seguimos sin saber nada del Albergue 4 

Cantonal de Guayabo, es el único albergue autorizado por la CNE. 5 

Doña Eva me preocupa muchísimo el tema del albergue de Guayabo, hay 300 millones 6 

y la municipalidad de Bagaces es la Unidad Ejecutora, sí yo en estos momentos como 7 

usuario, como Presidente del Concejo o como lo que sea llamó a la Comisión Nacional 8 

de Emergencias y gracias estoy seguro con lo que me va a decir “remítase a la Unidad 9 

Ejecutora”,  10 

Señor Alcaldesa: Lo que tenemos que darle es seguimiento, pero es la que decide 11 

cuando se empieza o inicia. 12 

Señor Presidente: Yo pienso que la presión y el seguimiento que Jeanine le está dando 13 

de parte nuestra lo que ocupe, nos ponemos a la orden, aquí el problema es, no es que 14 

digamos que Janine es la culpable en estos momentos, es que la municipalidad es la 15 

unidad ejecutora de ese proyecto y se pierde la responsabilidad va a ir sobre la unidad 16 

ejecutora y no sobre la Comisión Nacional de Emergencias. 17 

5. Minuto de silencio de Eulalio Guadamuz. 18 

Señor Presidente: De parte de este Concejo Municipal queremos rendir un tributo, uno 19 

de los tantos que gracias a Dios en vida tuvo este grandísimo personaje de la cultura 20 

Costarricense, por bendición de Dios nació en nuestro cantón y que se crio en nuestro 21 

cantón e hizo grande la interpretación, la enseñanza de la música del quijongo en Costa 22 

Rica y más allá, con esto ni más ni menos nos estamos refiriendo a la sensible partida de 23 

Eulalio Guadamuz (Don Lalo), para cualquier persona a mayor a 20 o 25 años que 24 

escuche hablar de Eulalio Guadamuz o Lalo Guadamuz y le pongamos la palabra 25 

quijongo  a la par inmediatamente va a saber de qué estamos hablando, no vamos a 26 

ahondar mucho en el tema de este grandísimo personaje, te repito por gracias a Dios 27 

nació nuestro cantón, e hizo muy grande el nombre de Bagaces a nivel nacional e 28 

internacional, nosotros como gobierno local no queda más que darle las gracias al 29 

creador por haber permitido qué don Lalo hubiera nacido entre nosotros, pedirle a….. 30 
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……. Dios por su descanso eterno, fortaleza y resignación a su familia. 2 

El Concejo Municipal de Bagaces en pleno hace un minuto de silencio por el 3 

fallecimiento del señor Eulalio Guadamuz, por se un insigne Bagaceño, que el día 19 4 

de diciembre dejó un legado muy grande para el país. 5 

6. Palabras de feliz navidad. 6 

Señor Presidente: para todos los que en este año nos siguieron y nos alientan todos los 7 

días en nuestras comunidades, para los que nos reclaman en nuestras comunidades, los 8 

que nos demandan de nuestros servicios, todos esos regidores suplentes, síndicos 9 

suplentes, síndicos número 8 que existen en las comunidades, que nos alimentamos y 10 

requerimos de ese tipo de personas en nuestra gestión, desearles una muy Feliz 11 

Navidad, y que de verdad Diosito derrame muchísimas bendiciones, y que nunca 12 

quitamos el dedo del renglón en el seguimiento y el compromiso es el desarrollo de las 13 

comunidades, yo creo que sin entrar en temas religiosos o doctrinales, ni nada de eso, es  14 

uno de los mandatos de Dios el amor y la buena convivencia con nuestro prójimo, en la 15 

medida que nosotros seamos esos gestores de desarrollo social, que la ley también nos 16 

obliga a hacerlo y en la medida que podamos convivir con esas personas que demandan 17 

de nuestros servicios también estamos cumpliendo con un mandato de Dios en el tema 18 

del amor y la fraternidad con nuestro prójimo, entonces para estas personas desearles 19 

una muy feliz Navidad, que Dios derrame muchas bendiciones en ellos,  en sus hogares 20 

en sus familias, en sus comunidades y aquí estamos, vamos a estar las veces que sean 21 

necesarias, y las veces que sean necesarias que nos demandan son necesidades, sus 22 

proyectos, sus inquietudes y todo lo que ellos consideren, porque al fin y al cabo es a 23 

ellos a quienes nos debemos. De esta manera compañeros damos por cerrada la sesión 24 

N°76-2022, correspondiente a hoy martes 20 de diciembre del 2022, al ser las 6:57 25 

minutos. 26 

SIENDO LAS DIECIOCHO HORAS CON CINCUENTA Y SIETE MINUTOS, 27 

EL SEÑOR PRESIDENTE DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN. 28 

 29 

 30 
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_________________________                         ___________________________ 1 

Marianela Arias León.                                       José Alfredo Jiménez Sánchez. 2 

Secretaría del Concejo Municipal                        Presidente Municipal 3 

 4 

 5 


